
日前，河北省霸州市环保局内部员工

举报，霸州市副市长韩清华一家有 9 套房

产。昨日，记者就其中 6 套与韩清华核实，

他表示其中三套为其家人所有，两套已出

让，还有一套不存在。电话采访中，韩清

华 劝 记 者“ 我 希 望 咱 们 都 不 要 互 相 伤

害”。（4月9日《新京报》）

“你还年轻，还有很长的路要走，我希

望咱们都不要互相伤害”。我们从一句不

要伤害中能够读出什么？言语冷暴力里

面分明有透露出丝丝寒意，毕竟在普通人

看来，一个记者的能量是难以与一名久经

宦海沉浮的副市长相提并论的。

如果这种言语冷暴力不奏效，不会

善罢甘休的副市长很有可能会动用自己

手中的权力对其“热打击”。笔者自然相

信这是最为糟糕的假设，也不希望这样的

情况发生。

从另一个角度讲，“不要互相伤害”，

也算是一句雷语，其实类似的雷语也不是

一无是处，最起码证明某些官员还有大放

厥词的勇气。相关部门完全应该把他们

雷人雷语当做另类财产公示。对于如此

明显的言语冷暴力，纪检监察部门不能成

为“沉默的羔羊”。 冷暴力能有市场，暴露

出制度层面缺少媒体对于权力监督的力

量支持，由此可见将权力关进笼子任重而

道远。

钱兆成

“不要互相伤害”：
冷暴力暗示着热打击？

“捣毁鸟巢”：预防H7N9不能杯弓蛇影

不能确定传染源、不清楚病毒

的传播路径、不知道到底能否“人传

人”……当H7N9禽流感仍有诸多不

确定性因素的存在，充分做足预防工

作，防止疫情蔓延是必要之举。但如

果“预防”时捕风捉影，将一些存在的

“可能”现象视为“必然”结果，譬如，

甚至将罪责归因于鸟巢——上海一

些高校为预防H7N9捣毁校园鸟巢，

显然是一种不理智的行为，也是失范

之举。

一方面，如果真是鸟类，捣毁鸟

巢势必徒劳无功，因为无法阻止鸟类

自由飞翔。而若基于“捣毁鸟巢”的

杯弓蛇影的心态，进一步的措施恐怕应是于校园内

布置天罗地网，由于又无法确切地知道是何种鸟传

播病毒，那只能大开杀戒，“错杀一千”算了。但另

一方面，据说鸡、鸭、鹅等禽类也有嫌疑，好吧，干脆

也抱着“宁可人负天下的飞禽走兽，休教天下的飞

禽走兽负人”的心态，也统统宰了。最后，徒留下一

个疑问，杀光之后呢？

当然，此般论述属于臆测，并不现实，但为预防

H7N9而“捣毁鸟巢”的荒唐，也是显而易见。我们

常说，针对诸如此番的突发公共事件，应该科学应

对，不能盲目恐慌、偏信盲从。那么，以此来审视

“捣毁鸟巢”，某种程度上不正是一种盲从么？与非

典时的抢醋、日本地震后的抢盐，以及此次N7N9禽

流感疫情时的买板蓝根，又有何本质区别？

时事
乱炖

昨日，一张“上海

交通大学环卫工人捣

鸟巢”的图片在微博

上广为流传，在这张

图片当中，一台起重

机吊臂顶端的车兜上

站着三名手持工具的

环卫工人，他们正向

路边的树木伸出工

具 ，捣 毁 树 上 的 鸟

巢。随后，记者讯问

了交大师生，证实了

这一消息，并称此举

是为了杜绝H7N9进

入校园，保证在校师

生的身体健康。（4月

9日《新闻晚报》）

整治“中国式过马路”
要刚柔并济

对于上述抗战剧中为什么要出现裸体美女镜

头，有一个解释比较可信。据称，这是一个真实的

故事，一个农村少女向团长状告八路军士兵非礼，

团长怒斥士兵，士兵表示马上就要血洒疆场还未

碰过女人，甚遗憾，结果农村少女感动，脱光了。

这一故事的真实性有待考证，不过，抗日历史恢宏

而庞大，可以选取的题材和角度众多，为什么非得

选择这样一个所谓的“故事”和“场景”？其二，即

使真有剧情方面的需要，通过一个淡化和暗示性

的处理方式完全可以解决，为什么非得让“裸女”

和战士“刀兵相向”？

在抗日剧中出现类似的“狗血”场景，与抗日剧制

作生产现状有关。近几年来，抗日题材的电视电影呈

无序竞争和泛滥状态是不争的事实。有句俗话说“话

说三遍淡如水”，抗日题材和角色设计早已进入创作

瓶颈，不论是创作者还是导演，在再次创作和演绎抗

日剧情时基本上已经无什么新意可挖。别人“走过的

路”总不能老走，别人设计的、播映过的再“拾”起来也

缺乏吸引力，在现实剧本剧情已经“挖”无可挖的情况

下，为求一个所谓的“创新”，弄出一个唬人的“裸女”

和战士相互敬礼，也有他们不得已的苦衷。其二，最

根本的原因与制片方和导演的“水准”有关。在真正

的挖掘历史和驾驭历史题材影片上能力欠缺，也只能

以“床戏”、“裸女”来凑。在国内的新生代导演中，一

些年轻导演根本就不了解抗战历史，也根本不去深入

研究和查遗补缺补上那段历史课，仍然在以今天的

“视角”、今人的“眼光”去“想象”当年的历史如何如

何。最终“弄巧成拙”也不出人意料。

并不排除，影视艺术有高于生活的一面，但

前提是尊重历史，在观众看到“白花花”的裸女屁

股的时候，一定无法看到“历史”，只会更多的记

住“裸女的屁股”。不是这样吗？

是记住“抗日”，还是记住“裸女”？
毕晓哲

有网友微博爆

料 ，在 要 求 很 严 格

的 抗 战 剧 中 ，居 然

也出现了裸体美女

的 身 影 。 而 且 ，美

女 裸 体 的 时 候 ，还

与红军战士相互敬

礼致敬。图片曝光

后 ，很 多 网 友 都 觉

得 不 应 该 ，还 有 很

多 网 友 认 为 太“ 与

时俱进”了。(4月9

日东北新闻网)

时评
据昆明信息港消息，云南省昭通市永

善县黄华镇朝阳坝多户村民爆料，黄华镇

政府为他们盖的移民房，“号称抗 8 级地

震”，结果在建的墙壁被风吹倒了。村民

质疑镇政府偷工减料，但项目负责人推三

阻四不给解决，说吹倒是正常状况，还强

制要求入住。

与某些基层政府惯用的捂盖子做法

不同，黄华镇相关官员对在建移民房墙壁

被风吹倒的事实，倒是没有遮遮掩掩，但

相较于他们之前吹嘘的“能抗 8 级地震”，

这个反差也还是太大了。村民无法不对

安置房的质量存有疑虑，而项目负责人解

释说，“你们不是干建筑这行的，根本不了

解”，则完全是一种敷衍和搪塞了。

根据记者的调查，移民房的质量问题

非止一端，先期盖好的一批安置房，存在漏

水和断梁的现象，村民不敢入住。对于村

民要求检验住房质量的合理诉求，当地政

府不但置之不理，反而调动武警强迫村民

搬迁。这种漠视民意、粗暴野蛮的做法，暴

露了基层政府的依法行政观念还很欠缺。

移民安置房工程是一项重要的民生

工程，可在一些基层官员眼里，却成了损

公肥私的“唐僧肉”。黄华镇的移民安置

房是否存在偷工减料问题，目前还不能下

定论。但就目前已经暴露的质量问题和

强制搬迁的行为，当地政府不能熟视无

睹，更不能随意超越行政法规，自行不

义。墙倒了可以再建，民生“倒了”，群众

的有些损失是无法弥补的。

不加强依法行政
民生还会“被风吹倒”

叶孤城

微评论
评论

在路口凑够一

拨人就走，与红绿灯

无关。这种行人无

视交通法规过路口

的现象被称为“中国

式过马路”。北京交

管部门将依法严管

此类违法行为，“带

头”闯灯的行人将面

临罚款，对于态度蛮

横、拒不服从纠正，

有妨碍民警执行公

务甚至是袭警行为

的人员，公安机关将

依 法 严 肃 处 理。（4

月9日《新京报》）
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非常
道

海天盛筵涉陪睡嫩模首开腔：“真正的主角你

们不敢惹”。

近日在海天盛筵事件中，女模特孙静雅被指为

“陪睡3天赚60万”的女主角，随后又被曝出一段裸

聊视频，尺度相当大。对于参加派对照片和昔日性

感照也被网友扒出，孙静雅在沉默数日后终于首次

做出回应，称最近的炒作纯属拿她赚取点击率。

“你们想想都把猪杀了，猪肉价格能下去吗？

只有让大家多养猪，猪肉价格才能下去”，他说，

“不能增加供给的任何调控政策一定是把房价推

高的。”

在昨日举行的博鳌亚洲论坛“经济转型与楼市

调控”分论坛上,任志强不改“任大炮”本色。他还预

测今年房价将稳中有升。

“中国式过马路”很厉害，也很危险，武汉路口

半小时 497 人闯红灯 ，小学生称心惊胆战。显然

此现象颇具普遍性。这表明“中国式过马路”已经

到了不得不治的地步，但如何整治，显然是少不了

罚款的。从这个意义上说，无论是杭州、温州，还

是北京，开始实施对闯红灯的行人进行罚款是一

种整治手段，不应该受到质疑。不过，罚行人，有

着现实的难度，因此，需要刚柔并济，否则可能适

得其反。

一方面，需要做好硬件整治工作。比如，行人

难忍长时间红绿灯。比如有的要等红灯约 2 分 30

秒，这么长时间谁受得了？同济大学相关课题组研

究显示：我国行人可忍受等待时间约为 70 秒到 90

秒。行人等待时间超过 70 秒后，行人开始慢速前

进，寻找其他位置等候，等候超过90秒，行人过街信

号灯作用趋于零，行人过街将处于不可控局面，就

会导致闯红灯等行为。 此外，还有道路分配等问

题，换言之，就是让硬件建设到让行人没有理由闯

红灯为止；另一方面在执罚时要体谅到特殊人群，

比如行动不便的老人；比如来自农村的农民，他们

在首次闯红灯时，就该以教育为主。

其实，罚款也绝非是长久之计，毕竟交警要付

出的警力和精力太多，而且如果整治变成一阵风，

一旦执法延缓，则很可能死灰复燃，甚至更加凶

猛。我觉得，在罚款的同时，更要有其它相关的整

治相配合。该在技术上进行整改的马上整改，该在

道路上进行重新调整的马上调整。最怕的是，只将

罚款当成唯一的手段，只是想着能够罚到一些钱，

且收到一些效果，变成“书面上的政绩”，然后就不

了了之。那样，还不如不整治。

郭文斌

真“砸蛋” 王恒/漫画

刘孙恒


